Lettre de S. E. le Cardinal Richard

ARCHEVÊQUE DE PARIS

à S. G. Mgr l'Archevêque de Québec

POUR ACCUSER RÉCEPTION DE LA LETTRE DU 1° DÉCEMBRE DE NN. SS. LES ARCHEVÊQUES ET EVÊQUES DU CANADA.

Archevêché de Paris, le 30 décembre 1904.

th

cl

ta

de

m de

vi

ter

en

éte

rés

Ré

igr

Illustrissime et vénéré Seigneur,

Nous avons lu avec une profonde émotion la lettre que nos vénérables Frères les Archevêques et Evêques du Canada nous ont adressée. Je me suis empressé de la transmettre à tous les Evêques de France. C'est pour nous une force et une consolation d'avoir reçu ce témoignage de votre fraternelle sympathie au milieu des douloureuses sollicitudes de l'heure présente.

Vous voulez bien, vénéré Monseigneur, nous rappaler les liens qui unissent l'Eglise du Canada à l'Eglise de France. C'est un souvenir qui nous demeure cher, et nous remercions Dieu d'avoir choisi parmi nous les premiers missionnaires qui ont annoncé l'Evangile à votre beau pays. Nous lui envions aujour l'hui la fidélité avec laquelle il a conservé la foi et la civilisation chrétienne.

Avec vous, nous espérons que notre chère France, d'élivrée de l'oppression qu'elle subit en ce moment, continuera sa mission providenti-lle de Fille aînée de l'Eglise. Nous vous demandons le secours de vos prières pour restaurer parmi nous toutes choses en Jésus-Chtist, suivant la parole de notre bien aimé Pontife, le saint Père Pie X, qui ne cesse de témoigner à la France son amour paternel, et de nous encourager dans nos épreuves.

Nous vous demandons, vénéré Monseigneur, d'exprimer à nos vénérables Frères du Canada notre vive gratitude pour la généreuse hospitalité qu'ils donnent aux Religieux et aux Rel gieuses forcés de s'exiler. Il est très doux de penser qu'ils retrouvent près de vous une seconde patrie.